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IL PRESIDENTE  IL SEGRETARIO 

UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI FERRARA 

ATTI DEL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

SEDUTA DELl’8 MAGGIO 2015 

 

L’anno 2015 (duemilaquindici) in questo giorno 8 (otto) alle ore 14 e 30 (quattordici e trenta) 

nell’aula Copernico, convocato con avvisi scritti in data 29/4/2015 ed inviati a ciascun membro 

attraverso il servizio di posta elettronica “mydesk” dell’Università di Ferrara (ex art. 2 comma 3 del 

Regolamento di funzionamento del Consiglio Studenti emanato con D.R. Rep. N. 562/2008), si è riunito 

il Consiglio degli Studenti. 

Presiede il Sig. Leonardo UBA, in qualità di Presidente ai sensi dell’art. 5 comma 4 del Regolamento 

di funzionamento del Consiglio degli Studenti. 

 

Svolge la funzione di segretario il Sig. Andrea PEDEVILLA, coadiuvato nelle operazioni dal Sig. 

Marco DEMALDÈ. 

 
Si procede all’appello dei presenti che dà il seguente risultato: 

AGNI Andrea – presente; 

BALBONI Alessandro – presente; 

BENINCASA Daniele – presente; 

BENINI Pietro – presente; 

BOLDRINI Simone – presente; 

BOTTARO Elisabetta – presente; 

CORTESE Giuseppe – entra alle ore 16:30; 

D’ANGELO Luca – presente; 

DE LEO Francesco – assente giustificato; 

DE VIVO Andrea – entra alle ore 15 e esce alle 

ore 17; 

DEMALDÈ Francesco – presente; 

DEMALDÈ Marco – presente; 

FERRO Silvia – esce alle ore 16:57; 

FORESTIERI Roberto –presente; 

GROSOLI Maria Elisa – presente; 

GUERRIERO Daniele – presente; 

LOSEGO Federico – assente giustificato; 

MAROTTA Dante – presente; 

MENEGHINI Giulia – presente; 

PADOVANI Cecilia – presente; 

PEDEVILLA Andrea – presente; 

PELLERINO Davide – presente; 

PETRANO Valerio – presente; 

RAMPIN Irene – presente; 

RAMPINI Alessia – presente; 

SANTOLO Lorenzo –presente; 

SPATH Paolo – presente; 

TOUGLO Koko Fa Lom – presente; 

TURCHETTI Matilde – presente; 

UBA Leonardo – presente; 

VIVIANO Giuseppe – presente;
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Constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità dell’adunanza, il Presidente dichiara 

aperta la seduta e dà inizio alla discussione degli oggetti contemplati nell’ordine del giorno: 

ORDINE DEL GIORNO 

 

 

1) Elezioni del Rettore sessennio 2015-2021, costituzione del corpo elettorale: individuazione 

di uno studente per ogni Dipartimento tra gli eletti nei Consigli di Corso di studio ai sensi 

dall’art. 2 comma 3 del Regolamento per l’elezione del Rettore. 

2) Varie ed eventuali. 

 

Si informa inoltre che, su invito del Presidente, interverranno alla seduta i candidati alla carica 

di Rettore per la presentazione del programma elettorale. 

Si procede con il punto 1 all’odg. 

Si procede all’elezione dei membri votanti per il dipartimento di Architettura. L’elezione si svolge per 

alzata di mano. 

 Fantoni Duccio 0 

 Pedini Teresa 14  

 Rizzo Michel 1 

 Monti Lucia 8 

Risulta eletta Teresa Pedini. 

Si procede all’elezione dei membri votanti per il dipartimento di Economia e Management 

 Pistolozzi Francesca 1 

 Arapi Dorela 10 

 Bighi Silvia 0 

 De Cao Lorenzo 15 

Risulta eletto De Cao Lorenzo. 

Si procede all’elezione dei membri votanti per il dipartimento di Fisica e Scienze della Terra 

 Bezzi Virginia 0 

 Rizzo Marzia 16 

 

Risulta eletta Rizzo Marzia. 

Si procede all’elezione dei membri votanti per il dipartimento di Giurisprudenza 

 Gasparetto Matteo  

 

Risulta eletto Gasparetto Matteo in quanto unico candidato eleggibile. 

Si procede all’elezione dei membri votanti per il dipartimento di Ingegneria 

 Rendine Andrea 11 

 Lambana Mazamesso 10 

 

Risulta eletto Rendine Andrea. 



Verbale n. 5  Pag. 3 
 

IL PRESIDENTE  IL SEGRETARIO 

Si procede all’elezione dei membri votanti per il dipartimento di Matematica e Informatica 

 De Fazio Paolo1; 

 Agbokanzo Yawa Pelagie 10; 

 

Risulta eletta Agbokanzo Yawa Pelagie. 

Si procede all’elezione dei membri votanti per il dipartimento di Morfologia, Chirurgia e Medicina 

Sperimentale 

 Scaroni Pierfederico 0; 

 Moro Federico 0; 

 Mandracchia Federica 21; 

 Schipani Sara; 

 Frapoli Elisabetta; 

 Tangerini Luca; 

 

Risulta eletta Mandracchia Federica 

Si procede all’elezione dei membri votanti per il dipartimento di Scienze Biomediche e Chirurgico 

Specialistiche 

 Agusto Michele 22; 

 Maddalena Chiara 0; 

 Dellantonio Sara 0; 

 Lazzaretti Angelica 0; 

 Battaglia Giulia 0; 

 

Risulta eletto Agusto Michele. 

Si procede all’elezione dei membri votanti per il dipartimento di Scienze Chimiche e Farmaceutiche 

 Schiavina Marco; 

 

Risulta eletto Schiavina Marco in quanto unico candidato eleggibile. 

Si procede all’elezione dei membri votanti per il dipartimento di Scienze Mediche 

 Filippi Marco; 

 

Risulta eletto Filippi Marco in quanto unico candidato eleggibile. 

 

 Si procede all’elezione dei membri votanti per il dipartimento di Studi Umanistici 

 Farinelli Georgeta; 

 

Risulta eletta Farinelli Georgeta in quanto unica candidata eleggibile. 

Non si tengono votazioni per il dipartimento di Scienze della vita e Biotecnologie in quanto i due membri 

eletti nei CdC sono eletti anche all’interno del CdS e godono già del diritto di voto. 

Interviene il consigliere Spath il quale richiede la possibilità di rilasciare un comunicato a nome del CdS 

riguardo all’avvenimento della serata precedente, quando una parte del muretto del polo Medico è crollato 

durante la festa degli studenti tenutasi nel suddetto polo. 
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Il Vicepresidente D’Angelo illustra a nome del consigliere De Leo lo stato dei lavori nella Commissione 

Unitown, per sommi capi, rimandando la discussione completa ad una nuova seduta, vista la corposità 

dell’ordine del giorno. 

 Ferrara città universitaria: sarebbe tale se ci fossero servizi e infrastrutture adatte agli studenti, come i trasporti 

urbani per gli ospedali, gli alloggi alcuni gestiti da enti pubblici e altri da privati. E’ evidente la necessità di un 

miglioramento di questa tipologia di servizi. 

 

Il consigliere Spath esce alle ore 15:50. 

 

Espone, su invito del presidente del CdS, il professor Bernardi, candidato alla carica di Rettore 

dell’Università di Ferrara. Vengono riportati i punti principali della esposizione: 

1) L’Università di Ferrara è un’università generalista, che punta a rimanere tale. Per la maggior parte gli studenti 

provengono da fuori dalla città e da fuori della regione, e questo punto di forza deve essere mantenuto con la 

qualità e l’efficienza del servizio offerto. 

2) Massima disponibilità ad affrontare i punti critici, come la valutazione da parte degli studenti. Unife ha scelto 

di inserire nella quota premiale del MIUR anche la valutazione degli studenti. Quindi la valutazione degli 

studenti diventa una responsabilità e un ambito di valutazione della didattica. Si delinea la necessità di 

migliorare il questionario di valutazione. 

3) Formazione di qualità: corsi adeguati, che formino professionalmente gli studenti, con un occhio posto verso 

l’Europa (potenziamento della mobilità internazionale). Riguardo l’apertura di corsi in inglese, essi possono 

essere un’opportunità ma anche un ostacolo per alcuni pertanto bisogna trovare un equilibrio. Sicuramente 

non è più accettabile che non vi siano corsi in inglese, possibilmente puntare a incentivare con un premio chi 

sceglie di studiare in lingua straniera. 

4) Progettazione al fine di migliorare i servizi agli studenti: Progetto Savonarola, ristrutturazioni, Polo di Cona. 

Necessità di spartire bene le risorse disponibili, tenendo presente il contesto sociale ed economico ferrarese. 

a. Ci sono ambiti di pertinenza dell’università e altri nei quali bisogna andare incontro ad altri enti 

pubblici. 

 

Il consigliere Cortese entra alle ore 16:34. 

La consigliere FERRO esce alle ore 16:57. 

Espone, su invito del presidente del CdS il professor Olivo, candidato alla carica di Rettore dell’Università di 

Ferrara. Vengono riportati i punti principali dell’esposizione: 

1) Necessità di un forte cambiamento nell’ateneo a partire dall’amministrazione, che deve ritrovare un’identità 

precisa di guida del nostro Ateneo. A partire da un intenso rapporto con la città, cominciando con una 

distinzione netta tra università e città, evitando un mescolamento connesso solo all’acquisto di immobili 

dismessi dalla provincia. 

2) In quanto presidente del presidio della qualità, molta attenzione alla valutazione della qualità e della serietà dei 

corsi di studio. 

3) Trasparenza e pubblicizzazione dei giudizi degli studenti sui corsi di studio, non a discrezione dei dipartimenti 

ma obbligatorie. 

4) Commissioni paritetiche studenti-docenti da potenziare e rendere centrali per la didattica e soprattutto per 

elevare la serietà dei corsi di studio. Rivedere le modalità di nomina degli studenti e dei docenti all’interno 

delle commissioni stesse. 

5) Dichiarare esplicitamente gli obiettivi dei Corsi di Studio, i programmi, gli esami per dare la possibilità di 

scegliere in maniera più seria e precisa possibile gli studenti. Per serietà si intende garantire lo svolgimento di 

quanto dichiarato, evitare i “salti d’appello”, controllare che agli esami sia richiesto unicamente quanto fatto a 

lezione. Il sito di unife deve essere migliorato per rendere la ricerca più snella e flessibile. 

6) Il giudizio degli studenti è il migliore biglietto da visita per l’università verso l’esterno.   

Espone, su invito del presidente del CdS il professor Zauli, candidato alla carica di Rettore dell’Università di 

Ferrara. Vengono riportati i punti principali dell’esposizione: 

1) 3 capisaldi come base dell’università: 

1) Università di formazione e ricerca 
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2)  Valorizzazione delle risorse umane interne  

3) Semplificazione procedimenti amministrativi. Restituzione centralità al ruolo dei Dipartimenti, che 

hanno esigenze diverse, e queste differenze vanno valorizzate e non livellate (anche dal punto di vista 

delle risorse). 

2) Decisioni strategiche: quota premiale FFO da alzare fino al 30% del budget previsto. Un rischio elevato per 

l’università è che la didattica perda il suo ruolo principale, a discapito della sola ricerca. Necessità di 

individuare criteri al fine di reclutare solamente docente virtuosi 

3) Per rimanere un’università di ricerca è fondamentale continuare a finanziare i dottorati, anzi aumentare le 

risorse a disposizione per i dottorati stessi. 

 

Il consigliere Pellerino esce alle ore 18:00. 

Il consigliere Benini esce alle ore 18:30. 

 

Null’altro essendovi da deliberare il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 18:55 (diciotto e 

cinquantacinque).  

 

Il presente verbale è stato redatto, letto ed approvato secondo quanto disposto dall’articolo 4 comma  

3 punto c) del Regolamento del Consiglio degli Studenti:  

“3. I compiti della segreteria del Consiglio degli Studenti sono:  

OMISSIS  

c) verbalizzare quanto discusso e deciso durante le sedute del Consiglio degli Studenti ed inviare  

detto verbale ai Consiglieri, via telematica; se entro una settimana dalla spedizione del verbale non  

saranno effettuati rilievi, il verbale si intenderà approvato;  

OMISSIS 


